



La manifestación terminó en las escalinatas del Ayuntamiento tras recorrer la ciudad desde Sabino Arana. AINHOA GORRIZ

Policías de Bilbao irrumpen en el pleno en protesta por el «deterioro» del cuerpo

500 agentes participan en una manifestación contra el cambio de calendario, que aumenta los festivos y noches que deben trabajar

AINHOA DE LAS HERAS



BILBAO. Policías municipales de Bilbao irrumpieron ayer en el pleno del Ayuntamiento de Bilbao para mostrar su rechazo a lo que consideran un progresivo «deterioro» de la guardia urbana en los últimos años. Al término de la manifestación convocada por la junta de personal, 14 representantes sindicales se sentaron en los asientos del público como gesto para evidenciar su postura contraria al cambio de calendario propuesto por los responsables municipales, que aumenta las no-

ches y festivos que deben trabajar al año y reduce su salario. Medio millar de agentes se habían unido a primera hora de la mañana a la marcha que recorrió la capital vizcaína cortando calles por este mismo motivo.

En un determinado momento, la presidenta de la junta de personal, que no es policía sino funcionaria del área de Acción Social, se levantó y pidió en voz alta «respeto» hacia la Policía Municipal ante lo que considera un «atentado» contra los agentes. En un momento de gran tensión, el alcalde, Juan Mari Aburto, les pidió en varias ocasiones que no interrumpieran el pleno, que salieran del salón mientras los sindicalistas gritaban: 'Alkate, lagundu mesedez!' (alcalde, ayuda por favor), 'Somos municipales, no criminales' o 'Amaia, déjate asesorar de verdad', en alusión a la concejala de Seguridad Ciudadana, Amaia Arregi, teniente de alcalde, que se sentaba junto al regidor.

Finalmente, Aburto pidió al dispositivo desplegado en previsión de incidentes que desalojara a los manifestantes, aunque estos se retiraron de forma voluntaria sin que tuvieran que intervenir. Eran aproximadamente las diez de la mañana y el pleno continuó con normalidad en el punto ocho del orden del día.

Reunión el martes

La manifestación de policías municipales, convocada por los sindicatos ELA, LAB, SVPE y CC OO, a los que se sumaron el resto de centrales con representación en la guardia urbana –Esan, Erne y UGT–, había partido a las ocho

de la mañana de la calle Sabino Arana. Después de atravesar la Gran Vía, alrededor de las nueve y media de la mañana, la cabeza de la marcha llegó con altavoces y una sonora pitada a las escalinatas del Ayuntamiento.

El recorrido obligó a realizar cortes de tráfico, aunque no generó grandes problemas en la circulación. Algunos agentes llevaban muñecos con cabeza con forma de cráneo y con el mensaje: 'Adolfo y sus mentiras, a ver si te jubilas' dirigido al director de la Policía Municipal.

El próximo martes, 31 de mayo, los sindicatos están convocados a una reunión con Recursos Humanos para negociar precisamente el cambio de calendario. Las centrales proponen reforzar la UTB y la Unidad Canina (IRT), que tradicionalmente han trabajado de noche y los fines de semana, y que en la actualidad están, la primera «prácticamente desmantelada», y la segunda, «reducida a la mitad».

LA CLAVE

TENSIÓN

'Somos municipales, no criminales', 'Alkate, lagundu mesedez!', gritaban los agentes